
Hauptstadtbüro der TFT-Gruppe
Beitrag von „Novenius Titus“ vom 27. März 2015, 13:01

Image not found or type unknown
Etwas außerhalb des Zentrums, aber von dort aus gut erreichbar, steht ein Neubau in
modernem Baustil. Oben prangt das Logo der TFT-Gruppe, ein stilisiertes Katzenauge mit
enger Pupille. Es handelt sich um das größte Außenbüro der TFT-Gruppe - mit Hauptsitz in
Drachenfels. Sämtliche verbundenen Gesellschaften unterhalten hier Büros. Der
Projektvorstand steht traditionell dem Büro vor und befindet sich hier, wenn er nicht in
seinem Büro in Drachenfels weilt. Über eine breite Treppe, gelangt man in ein Foyer und an
den Empfang.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 27. März 2015, 13:06

Image not found or type unknown
Ein Hubschrauber mit TFT-Logo landet auf dem Heliport auf dem Gebäude. Novenius Titus,
Frau Grün und ein Mann der Turarobotics-Sicherheit steigen aus. Sie werden von einer
hochgewachsenen Dame mit rotem Haar und schwarzem Anzug empfangen.

Frau Zuber
Image not found or type unknown

Herr Titus, ich hoffe Sie hatten einen schönen Flug.
Schiffe sind mir
wesentlich lieber...

Frau Zuber
Image not found or type unknown

Bitte folgen Sie mir, ich zeige Ihnen ihr neues Büro.

Image not found or type unknown

Über eine kurze Treppe gelangt Die Gruppe zu einem Aufzug. Dieser führt direkt in die
Etage, welche für anwesende Vorstandsmitglieder der TFT-Gruppe reserviert ist. Das Büro
ist geräumig und noch knapp unter dem, was man als "hat was zu kompensieren"
bezeichnen würde. Es ist relativ karg ausgestattet.
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Frau Zuber
Image not found or type unknown

Natürlich sollten Sie sich noch Möbel aussuchen, ein Innenarchitekt wird Sie kontaktieren.

Sehr schön, dann schauen wir uns mal um...

Beitrag von „Jack McGee“ vom 30. März 2015, 13:43

Image not found or type unknown
Im Hauptstadtbüro geht eine Interviewanfrage des freien Journalisten Jack McGee ein. Er
würde sich gerne mit Konzernvorstand Titus über die Strategie und Ziele der TFT-Gruppe
unterhalten.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 30. März 2015, 14:06

Image not found or type unknown
Eine Sekretärin im Vorstandsbüro bearbeitet das Schreiben und formuliert eine Antwort

Zitat 

Sehr geehrter Herr McGee, bitte haben Sie Verständnis dafür, dass Herr Titus sich
erst voll in seine neue Aufgabe einarbeiten möchte, unser Pressesprecher Herr
Stein steht aber auch kurzfristig zu Verfügung, wir könnten Ihnen gleich heute
gegen 15 Uhr einen Termin anbieten.

Mit freundlichen Grüßen,
TFT-Presseteam

Beitrag von „Jack McGee“ vom 30. März 2015, 15:40
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Image not found or type unknown
McGee ruft bei der Sekretärin an und fragt, ob der Termin beim Pressesprecher auch
morgen um 15 Uhr möglich wäre.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 30. März 2015, 15:48

Image not found or type unknown
Die Sekräterin bestätigt den Termin um 15 Uhr.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 31. März 2015, 14:22

Image not found or type unknown
Etwas früher als verabredet erreicht McGee die Niederlassung der TFT-Gruppe und lässt sich
beim Pressesprecher anmelden.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 31. März 2015, 14:31

Image not found or type unknown
Herr Titus biegt um die Ecke in den Vorraum des Pressebüros.

Herr McGee, schön
Sie wieder zu sehen.

Image not found or type unknown
Reicht die Hand.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 31. März 2015, 15:55

Oh... Herr Titus... sind Sie's doch selbst? Freut mich.

Image not found or type unknown
Reicht ihm die Hand.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 31. März 2015, 15:59
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Ja, ich habe erfahren dass sie hier sein werden, und da wir uns schon kennen, habe ich mit dem
Pressebüro vereinbart, dass ich das Gespräch führe, sofern es Ihnen nichts ausmacht natürlich.

Image not found or type unknown
Weist beiläufig auf die offene Türe eines kleinen Besprechungszimmers mit Glaswänden.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 31. März 2015, 16:01

Nein nein, ganz und gar nicht! Ich habe mit Ihrem Pressesprecher gerechnet und kriege Sie –
besser könnte ich es nicht erwischen. 

Image not found or type unknown
Geht langsam in das Besprechungszimmer und sieht sich darin unauffällig um.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 31. März 2015, 16:05

In Ordnung, das freut mich. Setzen Sie sich doch. Möchten Sie etwas trinken?

Image not found or type unknown
Deutet auf ein kleines Wandboard auf dem Getränke bereit stehen und nimmt dann platz.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 31. März 2015, 16:06

Ein Wasser würde ich nehmen.

Image not found or type unknown
Ist unsicher, ob er sich selbst bedienen soll.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 31. März 2015, 16:16
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Image not found or type unknown
Eine gut gekleidete Dame die bisher in der Türe stand kommt in den Raum und schenkt
Herr McGee Wasser ein.

Gut, dann können wir ja loslegen. Haben Sie aber Nachsicht, wenn ich manche Fakten noch
nicht auswendig kann. Ich würde dann gegebenenfalls kurz Rücksprache halten.

Image not found or type unknown
Fasst sich dabei an ein kleines Ein-Ohr-Headset.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 31. März 2015, 16:30

Vielen Dank.
Kein Problem.

Image not found or type unknown
Setzt sich und nimmt gleich einen Schluck. Dann legt er sein digitales Aufnahmegerät auf
den Tisch und schaltet es ein.

Herr Titus... *räusper* ... die Gründung der Turanische-Automatische-Systeme AG als
gemeinsame Holdinggesellschaft mehrerer Technologie-Unternehmen hat viele Analysten
überrascht. Noch mehr überrascht hat aber die Tatsache, dass nun mit der Tura-Fringe-
Technologies ein weiterer Spieler die Bühne betreten hat. Sie als Anteilseigner der TFT können
unseren Lesern bestimmt verraten, was hinter dem neuen Großkonzern steckt.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 1. April 2015, 09:19

Nun, überrascht waren wir bei Turarobotics anfangs auch. Das Unternehmen war ja
mehrheitlich in direktem Besitz der Familie Titus mit all ihren Verzweigungen. Noch während
die Übernahme der SNEMTUR und die Aufspaltung von Turarobotics, bzw. die Abspaltung von
Tura-Home-Robotics lief, stand - ob Sie es glauben oder nicht, Gerhard Werwolf persönlich bei
uns im Büro. Unseren Schrecken, in Anführungszeichen, können Sie sich vorstellen. Einer der
reichsten und gleichsam medienscheusten Menschen Turaniens steht da und gratuliert uns zur
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Übernahme der SNEMTUR, da waren wir ihm zuvor gekommen. Nun gilt ja die alte Weisheit,
dass es immer einen größeren Fisch im Teich gibt, und wenn ein Werwolf ein
Übernahmeangebot abgibt, dann sagt ein Titus nicht nein. Die Familie hat daher entschieden,
zu verkaufen. Derzeit laufen auch noch Verhandlungen mit anderen Anteilseignern der
Turanischen-Automatischen-Systeme. Die Streubesitz-Anteile sind schon weitestgehend
eingesammelt, was den Kurs natürlich getrieben hat.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 1. April 2015, 09:30

Welche Ziele verfolgen Sie und Herr Werwolf mit der Zusammenarbeit?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 1. April 2015, 09:37

Die TFT Gruppe ist mit der gelungenen Übernahme bereits der größte Technologiekonzern in
Turanien und einer der größten Arbeitgeber. Nach diesem enormen Wachstumsschritt, will die
TFT-Gruppe sich nun konsolidieren und die Organisation im Konzern so straff wie möglich
organisieren, bzw. ziehen.

Von Industrierobotern, Sicherheitstechnik, Medizintechnik, Heimcomputern, Telefonen, bis zu
Pharmazieprodukten ist die Gruppe nun sehr breit aufgestellt, in den einzelnen Bereichen gibt
es natürlich immer etwas zu tun und diese binden wir auch in die Gesamtplanung des Konzerns
ein, dies ist unter anderem meine neue Aufgabenstellung.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 1. April 2015, 09:59

Erklären Sie unseren Lesern bitte: Wofür steht "Fringe"?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 1. April 2015, 10:23
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Es ist ein anderes Wort für "Rand" oder auch "Grenze". Die Philosophie der TFT-Gruppe ist es,
die Grenzen dessen was technologisch möglich ist zu verschieben und diese Technologien für
die Kunden nutzbar zu machen. Aus diesem Grund investieren wir viel in Forschung und
Entwicklung, mit der Tura-Limit-Startups haben wir ja eine Gesellschaft, die einzig dazu da ist
innovativen jungen Unternehmen im Technologiebereich ein Startkapital zu Verfügung zu
stellen um ihre Visionen verwirklichen zu können.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 1. April 2015, 11:49

Auf welche technischen "Grenzverschiebungen" muss sich Turanien einstellen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 1. April 2015, 12:09

Bei Tura-Home-Robotics arbeiten wir grade an der Durchsetzung von Haushaltsrobotern zum
Staubsaugen oder auch Rasenmähen, das alleine wird den Alltag vieler Kunden schon sehr
erleichtern. SNEMTUR hat ja grade vor allem mit der SNEMTUR-CHRONO-ALPHA von sich Reden
gemacht, eine Uhr die sich mit allen gängigen Mobiltelefongeräten verbinden kann, es geht hier
also hauptsächlich darum, das Leben für unsere Kunden smarter und entspannter zu gestalten.

Bei Tura-Border-Genetics erwarte ich in den kommenden Jahren einige Innovationen im Bereich
der modernen Landwirtschaft. Und was von den von uns unterstützten Startups so kommen
wird, kann man sich noch gar nicht ausmalen.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 1. April 2015, 16:23

Wie hält es Ihr Unternehmen mit dem Datenschutz? Ich meine, eine solche Uhr dürfte es Ihnen
technisch erlauben, ein umfassendes Bewegungsprofil der Nutzer zu erstellen.
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Beitrag von „Novenius Titus“ vom 1. April 2015, 18:55

Ja diese Frage ist ja ein Dauerbrenner bei allen diesen Produkten. Bei allen unseren Geräten
legen wir hohen Wert auf den Schutz der Daten unserer Kunden, sowohl Turm-Home-Robotics
als auch die SNEMTUR halten sich zu 100% an die Selbstverpflichtungserklärung der Wirtschaft
zum Umgang mit Kundendaten wie sie letztes Jahr veröffentlicht wurde.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 2. April 2015, 09:21

Also ganz konkret: Werden Bewegungsprofile irgendeiner Art gespeichert, angelegt oder gar
ausgewertet?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 09:59

Auf solche Fragen konnte ich mich in der kurzen Zeit leider nicht vorbereiten.

Image not found or type unknown
Winkt eine Assistentin herbei welche die Glastüre öffnet.

Fragen Sie doch bitte
mal nach, ob die SNEMTUR mit ihren Produkten Bewegungsprofile speichert und

auswertet.

Passant
Image not found or type unknown

Die Dame nickt und verschwindet wieder.
Sie wird ein par Minuten

brauchen, ich schlage vor wir machen weiter.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 2. April 2015, 11:15
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Äh... gut, dann kommen wir später auf das Thema zurück.
Sie sprachen von "Innovationen im Bereich der Landwirtschaft". Was sind das für Innovationen?
Sprechen wir hier von Gentechnik?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 11:53

Ja in diesem Bereich sind wir derzeit vor allem auf Auslandsmärkten aktiv, dort wo die
Bedingungen für die Landwirtschaft nicht so gut sind, wie in unseren Breitengraden. Wir
arbeiten derzeit an Getreide das auch unter sehr trockenen Bedingungen nicht eingeht.
Überhaupt leistet die TFT-Gruppe viel für die Entwicklungshilfe, eines der von uns unterstützten
Startups, ist ziemlich stark in der Brunnenbohrtechnik engagiert. Ein anderes arbeitet an
Technologien, Telekommunikationswege über Ballons in der Stratosphäre auch in
abgelegeneren Gebieten nutzbar zu machen.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 11:56

Image not found or type unknown
Sieht, dass die Assistentin zurück ist und winkt sie schnell herein.

Assistentin

Image not found or type unknown

Die Pressestelle versichert, dass keinerlei Bewegungsprofile von uns ausgewertet werden. Für
einzelne Anwendungen, zum Beispiel für Läufer oder Fahrradfahrer, werden solche Profile
lokal gespeichert und wenn die SNEMTUR-Wolkenplattform zum Datenaustausch zwischen
verschiedenen Geräten aktiviert ist, auch auf unseren Servern ohne dass wir jedoch darauf
Zugriff nehmen.

Ok, danke.

Image not found or type unknown
Die Assistentin verlässt den Raum.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 2. April 2015, 12:04
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Ich fasse das mal eben zusammen: Bewegungsprofile werden zwar angelegt, aber von Ihrem
Unternehmen nicht ausgewertet. Korrekt?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 12:10

Ja, aber sie werden nur dann angelegt, wenn der Benutzer die entsprechende Funktionen nutzt.
Der Nutzer entscheidet auch darüber, ob er seine Profildaten auf unseren Servern
zwischenspeichert. Wenn er z.B. unsere hauseigene Anwendung für Läufer nutzt, speichert die
Anwendung seine Laufroute mit und synchronisiert diese auf Wunsch über unsere Server. Die
Route steht dann auf dem Computer zuhause zur Auswertung und zur Statistik zu Verfügung.
Wir kriegen davon nichts mit und haben wohl auch gar kein Interesse an diesen Daten. Gleiches
gilt für Navigationsdienste für PKW oder Fußgänger.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 2. April 2015, 12:13

Wenn der Benutzer die Funktionen deaktiviert, wird also auch nichts gespeichert – weder auf
den mobilen Geräten noch auf Ihren Servern. Ja?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 12:22

Dauerhaft gespeichert wird dann nichts ja, allerdings meldet das Gerät natürlich regelmäßig
seinen Standort an die Mobilfunkmasten, diese Positionsbestimmung können Sie ausschalten, in
dem sie den Flugmodus aktivieren oder das Gerät ganz ausschalten.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 2. April 2015, 12:24

Alles klar. Zurück zur Landwirtschaft: Das Getreide, das auch unter sehr trockenen
Bedingungen nicht eingeht – ist das genetisch verändert oder arbeiten Sie da mit
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herkömmlichen Züchtungsmethoden?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 2. April 2015, 13:08

Gezüchtete Varianten gibt es ja zuhauf, unsere Intention ist es, den Prozess zu beschleunigen,
wenn Sie so wollen, züchten wir also im Schnellverfahren, das nennt man dann heut zu Tage
grüne Gentechnik.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 6. April 2015, 16:38

Werden die gentechnisch veränderten Züchtungen in Turanien angebaut?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 7. April 2015, 09:44

Nein, das machen wir im Ausland, die Anbauflächen sind hier relativ teuer, wir haben nur
kleinere Versuchsfelder in überbauten Hallten die es uns erlauben verschiedene klimatische
Bedingungen zu simulieren.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 7. April 2015, 09:47

Die turanische Bevölkerung gilt als sehr gentechnikkritisch. Wie vertreten Sie Ihre Forschungen
gegenüber der Öffentlichkeit?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 7. April 2015, 13:02
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Viele Produkte die sie heute zu Tage in jedem Supermarkt finden, sind direkt oder indirekt
bereits mit Gentechnik in Verbindung gekommen, das betrifft auch nicht nur Importware
sondern längst auch heimische Produkte. Insgesamt ist die Quote in anderen Ländern zwar um
einiges höher, aber man darf den Konsumenten hier auch keinen Bären aufbinden, was mir
machen ist kein Hexenwerk, sondern eine Abkürzung von Prozessen die sich zu einem gewissen
Teil auch durch klassische Methoden der Zucht erreichen ließen. Unsere
Forschungseinrichtungen genügen zudem den höchsten Ansprüchen an Sicherheit.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 7. April 2015, 13:14

Wie stellen Sie denn sicher, dass Ihre Züchtungen nicht mit konventionellem oder gar
biologischem Saatgut von heimischen Landwirten in Kontakt kommen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 7. April 2015, 16:42

Wir halten uns hier an alle Auflagen, auch wenn sie im Einzelnen überzogen erscheinen. Unsere
Anlagen filtern herein- und herausströmende Luft und zudem gibt es Schleusen. Die Politik wird
sich aber fragen müssen, ob wir wollen dass das Ausland bei einer Schlüsseltechnologie dieses
Jahrhunderts an uns vorbei zieht.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 7. April 2015, 22:27

Ihr Unternehmen wird Lobbyismus betreiben?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 7. April 2015, 22:52

Können Sie diese Frage präziser stellen?
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Beitrag von „Thomas Gizblo“ vom 7. April 2015, 23:27

Image not found or type unknown
Vor dem Gebäude findet spontan eine kleine Demo statt

Image not found or type unknown

Image not found or type unknown

Image not found or type unknown

Image not found or type unknown

Beitrag von „Jack McGee“ vom 8. April 2015, 09:11

Zitat von Novenius Titus 

Können Sie diese Frage präziser stellen?

Ich meinte damit: Werden Sie aktiv als Unternehmen oder über Mittelsmänner in der Politik für
einen weniger restriktiven Kurs in der Gentechnik werben?
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Beitrag von „Novenius Titus“ vom 8. April 2015, 09:46

Wie es das Recht eines jeden Bürgers ist, sprechen auch wir mit Politikern über Themen die uns
wichtig sind, derzeit haben aber andere Themen klar Vorrang, so führen wir mit Turarobotics
derzeit Studien im Bereich des autonomen Fahrens durch und stehen hierzu selbstverständlich
mit dem Verkehrsministerium in Kontakt um die zukünftigen Rahmenbedingungen für
Testfahrten im realen Straßenverkehr zu besprechen. Bekannt sind ja auch die SNEMTUR-
Podien auf denen sich Experten und Politiker über die Möglichkeiten neuer Technologien
unterhalten.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 8. April 2015, 10:16

Wie begegnen Sie den Ängsten in der Bevölkerung hinsichtlich der Gentechnik?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 8. April 2015, 10:45

Wir stellen in erster Linie Produkte her, ob diese dann vom heimischen Markt angenommen
werden, müssen die Konsumenten entscheiden. Wir sehen aber auch, dass über die Gentechnik
viele Gerüchte in Umlauf sind denen man begegnen muss. Wir bieten jedem Interessierten
Bürger - wie bereits erwähnt - Führungen durch unsere Einrichtungen an, dort werden dann
auch kleinere Vorträge über die Gentechnik gehalten und abschließend wird mit den
Teilnehmern diskutiert.
Wir sind, bzw. stellen uns aber auch nicht gegen Initiativen die eine Kennzeichnung für
Produkte wollen, die mit Gentechnik in Berührung gekommen ist. Ich denke nur, dass auch die
Gegner der Gentechnik eine solche Kennzeichnung nicht wollen, denn die Ernüchterung in den
Supermärkten wäre recht groß. Es gibt Schätzungen, dass über die Hälfte aller Produkte in den
Läden irgendwie mit Gentechnik in Verbindung gekommen sind. Das Thema wird teilweise sehr
emotional geführt.
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Image not found or type unknown
Setzt sich etwas auf.

Arg viel mehr kann ich zu dem Thema auch nicht sagen da
ich selbst noch nicht die Gelegenheit hatte unseren Einrichtungen einen Besuch ab

zu statten.

SimOff

Beitrag von „Jack McGee“ vom 8. April 2015, 11:22

Wie erklären sich diese vielen Kontakte zu Gentechnik?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 8. April 2015, 12:08

Da kann ich Ihnen auch nicht weiterhelfen, wir selbst stellen ja keine Lebensmittel für den
Endverbraucher her. Ich denke es kursieren einfach noch viele romantische Vorstellungen über
die Lebensmittelherstellung, die Werbebotschaften mit den ganzen rustikalen Motiven tragen
hier natürlich eine hohe Mitschuld.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 8. April 2015, 12:14

Aber rustikale Motive in der Werbung alleine verunreinigen Lebensmittel ja nicht...

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 8. April 2015, 13:14
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Wir sprechen ja nicht von versehentlicher Beigabe, sondern davon, dass vor allem in der
Futtermittelindustrie gezielt mit gentechnisch veränderten Futtermitteln gearbeitet wird. Das
geschieht ja auch nicht ohne Grund sondern die moderne Agrarwirtschaft hat eben mehr mit
Industrie zu tun als mit Bauernhof.

Image not found or type unknown
Blickt auf die Uhr.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 9. April 2015, 09:39

Image not found or type unknown
Ignoriert den Blick zur Uhr.

Angesichts der Gentechnikkritik der turanischen
Bevölkerung ist das ein schwerer Vorwurf...

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 9. April 2015, 16:08

Das ist kein Vorwurf, das ist schlicht eine Tatsache die Außerhalb der Werbeabteilungen auch
offen kommuniziert wird. Aber wie gesagt, wir selbst stellen keine Lebensmittel her.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 08:43

Anderes Thema: Die Turarobotics hat jüngst eine alte Kaserne von der Föderationsarmee
übernommen. Was haben Sie auf dem Gelände vor?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 09:00
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Turarobotics wird dort vor allem an landbasierten Militär- und Sicherheitsdrohnen arbeiten. Ob
sie dort auch montiert werden, ist noch nicht entschieden. Erst einmal zieht die Forschung und
Entwicklung ein. Konkret geht es um unsere Grenzschutzroboter und Sprengstoffroboter,
zudem haben wir eine Begleitdrohne in der Erprobung die schwere Lasten für die Infanterie
auch in unzugänglichem Gelände transportieren kann. Hier wäre natürlich auch eine zivile
Nutzung im Bereich der Gebirgsrettung denkbar.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 09:18

Reden wir hier von ferngesteuerten Drohnen oder autonomen Robotern?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 10:02

Bei Modi sind möglich, wobei nicht immer beides praktikabel ist. Unsere Grenzschutzroboter
können aber zum Beispiel ihre Grenze, oder auch eine Grundstücksumzäunung, selbsttätig
abfahren und sich im Ereignisfall mit einer Zentrale verbinden. Bei Sprengstoffrobotern gibt es
allerdings nur den manuellen Modus, rein automatisch werden Sie hier im Moment nur
erreichen, dass der Roboter sich selbst in die Luft sprengt. *ginst*

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 11:05

Verstehe. 
Aber Ihre Roboter könnten auch so konstruiert werden, dass sie autonom handeln, sprich:
schießen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 11:50
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Konstruieren können sie alles... einen Markt für komplett autonome Systeme wird es aber in
absehbarer Zukunft nicht geben, die Unterscheidung wann scharf geschossen wird oder nicht,
kann ein Computer nicht treffen, dafür braucht es eine moralische Instanz, jemand mit einem
Gewissen. Ein Computer könnte nur rein Mathematisch vorgehen, das Ergebnis wäre nicht
zwangsläufig identisch mit dem Handeln eines Menschen.

Lassen Sie mich ein Beispiel bringen: Es kauert sich ein Kind in einem Schützengraben und hat
sichtlich Probleme seine Waffe zu laden. Ein menschlicher Soldat würde wohl auf keinen Fall
schießen, ein Computer erkennt bestenfalls eine kleine Person mit einer Waffe - und würde
eventuell reagieren. So ein Ergebnis ist wohl wenig wünschenswert.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 12:12

Sie arbeiten also auch nicht an solchen autonomen Waffensystemen ohne menschliche
Steuerung?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 12:20

Wir vertreiben keine Systeme die eigenständig scharf und tödlich schießen. Es gibt natürlich
hausinterne Studien zu dem Thema. Die kamen jedoch auch zu dem Ergebnis über das ich
vorhin gesprochen hatte.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 12:25

Also auf gut Turanisch: Sie entwickeln keine solche Systeme und Sie planen auch nicht, dies zu
tun, ja?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 12:25
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Derzeit nicht.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 14:37

Bei anderen Waffensystemen ist Ihre Forschung offenbar weiter. Ich spreche von unbemannten
bewaffneten Fluggeräten. Aus gemeinhin zuverlässiger Quelle konnte man erfahren, dass eine
Ihrer Drohnen kürzlich auf San Bernardo zum Einsatz kam. Was können Sie mir darüber sagen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 10. April 2015, 19:21

Wir haben dem Militär dort eine Drohne zu Testzwecken überlassen ja, ob jetzt ein Geschäft
zustande kam, müsste ich nachfragen. Das fiel genau in die Verhandlungen mit SNEMTUR, so
dass ich es nicht mehr verfolgen konnte.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 10. April 2015, 22:59

Was wissen Sie über den Test?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 11. April 2015, 12:05

Wie gesagt, ich konnte mich mit der Sache noch nicht weiter beschäftigen, aber nach dem was
ich mitbekommen habe, war der Kunde zumindest zufrieden. Ich gehe daher schon davon aus,
dass er gekauft hat. Damit sind die Streitkräfte San Bernardos nun in diesem Bereich wohl
besser ausgerüstet als die auf dem Festland.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 11. April 2015, 17:36
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Sie haben also keine Skrupel, mit der Guardia de la Seguridad Geschäfte zu machen? Die
Guardia ist ja... nun ja... umstritten.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 11. April 2015, 18:44

Die Guardia ist eine Regierungsbehörde der Föderation, wir sollten uns hier keine Gedanken
machen müssen, ob sie "umstritten" ist oder nicht. Hauptabnehmer für unsere Waffensysteme
sind nun mal die Streitkräfte der Föderation. Wenn hier etwas im Argen liegt, ist es die Aufgabe
der Politik sich darum zu kümmern.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 09:43

Eine Regierungsbehörde ja, aber keine der Föderation, sondern eine des Landes San Bernardo:
nämlich die Landespolizei. Braucht die Polizei Kampfdrohnen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 12:21

Das müssen Sie die Polizei fragen, das kann ich nicht beurteilen.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 12:26

Gibt es auch Waffengeschäfte mit der Föderationsarmee?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 12:49
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Nein, im Moment noch nicht. Diese Sparte ist ja erst im Aufbau. Wir hoffen natürlich, unseren
Kundenkreis erweitern zu können. Auch der Grenzschutz würde von unseren Robotern
profitieren.
Wir liefern bisher aber an diverse private Sicherheitsdienste und Unternehmen mit eigenem
Werksschutz. Hier ist vor allem die zivile Version unseres Grenzschutzroboters gefragt, der
Charon PR2, da dieser sich auch dazu eignet, Rundgänge in Gebäuden und auf Werksgeländen
durch zu führen.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 12:56

Zurück zu der ehemaligen Föderationskaserne: Dort kam es, kurz bevor Ihr Unternehmen dort
einzog, zu einer Explosion. Mehrere Sprengsätze wurden gefunden. Was wissen Sie darüber?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 13:15

Wahrscheinlich auch nicht mehr als Sie. Die Ermittlungen halten an. Es gibt aber keinen
Hinweis darauf, dass es ein Anschlag war der sich gegen Turarobotics gerichtet hat. Dennoch
haben wir die Sicherheitsvorkehrungen für das Gelände erhöht.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 13:31

Das war das, worauf ich hinaus wollte. Es gibt also keine Anzeichen, dass sich die Kritik an
einzelnen Geschäftsfeldern der Turarobotics und der TFT-Gruppe durch gewaltsame Aktionen
Bahn brechen könnte? Und ich beziehe mich jetzt nicht nur auf die Vorfälle in der Kaserne.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 13:45
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Ach wissen Sie, es gibt immer einige Leute die meinen, ihrer Meinung mit Gewalt oder mit der
Androhung von Gewalt Luft machen zu müssen. Wir haben ganze Aktenschränke voller
Drohbriefe. Damit muss man leben, wenn man neue Technologien erforscht. Es gibt immer
Menschen, denen das Angst macht. Die TFT-Gruppe trägt diesen Sorgen auch Rechnung durch
maximale Transparenz, die Betriebsführungen die ich erwähnte, gibt es ja nicht nur in unseren
Laboratorien, sondern auch in Fabrikationshallen.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 13:57

Wie werden die Führungen angenommen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 13:59

Vor allem unsere Werksführungen in Thorshaven wo wir die Haushaltsroboter herstellen,
kommen gut an. Natürlich vor allem bei Schulklassen. Für uns ist das auch ein wichtiges
Instrument der Nachwuchssicherung, darum arbeiten wir gerne mit Schulen zusammen. Es geht
darum, junge Leute für die Ingenieursberufe zu begeistern.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 14:00

Stichwort Haushaltsroboter: Wie läuft da das Geschäft?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 14:33

Gut, wir haben in diesem Segment im letzten Jahr 7% Umsatzwachstum verzeichnen können.
Vor allem unsere Staubsaugerroboter sind ein Hit. In den gängigen Fachzeitschriften werden wir
regelmäßig Testsieger im Segment der hochwertigeren Geräte. Durch die Vernetzung unserer
Geräte mit dem Internet, erwarten wir in diesem Segment auch weiterhin hohe
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Umsatzzuwächse.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 14:47

Vernetzung mit dem Internet? Wie ist das zu verstehen?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 15:04

Nun, zum Beispiel könnten Sie ihren Staubsaugerroboter von Unterwegs aus starten. Wenn Sie
heim kommen, ist die Wohnung gesaugt. Bei SNEMTUR entwickeln wir zum Beispiel auch
Heizungssteuerungen die sie von ihrem Smartphone aus bedienen können. Wenn man nicht
genau weiß, wann man heim kommt, ist da ideal. Bevor sie von der Arbeit los fahren, lassen sie
die Heizung schon mal die Wohnung schön warm werden.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 15:17

Arbeiten Sie auch am intelligenten Zuhause?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 16:13

Nun ja, das sind ja schon Bestandteile dieses Konzeptes. Aber ja, wir arbeiten an Lösungen zur
ganzheitlichen Vernetzung eines Hauses. Ob der Markt das dann annimmt, wird sich zeigen. Ich
ziehe meine Rollläden zumindest noch von Hand runter. *lacht*

Beitrag von „Jack McGee“ vom 13. April 2015, 16:20
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Wie sieht es da mit der Sicherheit aus? Man hört ja immer wieder, die Bedienung über das
Internet erlaube Hackern womöglich unerlaubte Zugriffe. Wenn nun jemand meinen
Staubsaugroboter unbefugt benutzt, juckt mich das vielleicht nicht. Wenn er Zutritt in mein
Haus erhält, dagegen schon...

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 13. April 2015, 18:59

Das ist richtig, es ist ja auch mal durch die Medien gegangen, dass ein Netzwerkdrucker gezielt
zur Überhitzung gebracht wurde um einen Brand aus zu lösen. Das geht bei den SNEMTUR
Druckern schon mal nicht und auch unsere sonstigen Geräten könnten maximal in ihrer
gewünschten Funktion genutzt werden. Die Haustüre würde ich aber wirklich nicht ins Netz
hängen.

Grade bei der Abwehr von Einbrechern, kann das vernetzte Zuhause aber auch gute Dienste
leisten, so kann man abends von der Ferne aus das Licht anmachen und die Rollläden runter
machen, es sieht dann bewohnt aus.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 14. April 2015, 09:52

Sie sagen, Sie würden die Haustür nicht ans Netz hängen. Ist das Ihre persönliche Meinung oder
bietet Ihr Unternehmen die "vernetzte Tür" tatsächlich nicht an?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 14. April 2015, 10:50

Nun, wir bieten Zubehörteile an mit denen sich eine solche Türe leicht realisieren ließe, sie
müssen ja nur einen Türsummer an ein Modul hängen, das sich übers Netz an und abschalten
lässt. Dann noch eine Kamera vor die Haustüre die ins Netz überträgt, und sie könnten Leute
rein lassen. Die Einzelteile verkaufen wir, aber als fertiges Paket gibt es das nicht.

24http://www.turanien.de/forum/forum/thread/5308-hauptstadtb%C3%BCro-der-tft-gruppe/

http://www.turanien.de/forum/forum/thread/5308-hauptstadtb%C3%BCro-der-tft-gruppe/


Beitrag von „Jack McGee“ vom 14. April 2015, 10:52

Wie sieht es mit Haustüren aus, die statt mit Schlüssel mittels Fingerabdruck oder dergleichen
geöffnet werden können?

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 14. April 2015, 11:10

Die gibt es schon zu kaufen und sind auch schon verkauft worden. Sie haben dann noch einen
kleinen Notschlüssel den sie z.B. bei Verwandten hinterlegen können, aber in der Regel
kommen sie dann mit einem Fingerabdruck ins Haus. Wir testen grade auch andere Verfahren
wie Iris-Scanner oder Biometrie, aber da gibt es noch keine fertigen Produkte.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 14. April 2015, 12:04

Der Notschlüssel dürfte zeigen, dass das System noch fehleranfällig ist. Aber vermutlich ist es
auch anfällig für Hacker...

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 14. April 2015, 12:23

Der Notschlüssel ist ein Wunsch vieler Kunden dem wir entsprochen haben. Die
Vertrauensbildung in eine neue Technologie braucht eine Weile. Viele Kunden fragen, ob es
Probleme geben kann, wenn die Hände zum Beispiel voller Erde sind. Und dann sagen wir eben:
Ja, in einzelnen Fällen dann es sein, dass sehr schmutzige Hände, etwa von der Gartenarbeit,
Schwierigkeiten machen. Daher arbeiten wir an ergänzenden Verfahren wie bereits erwähnt.

Zu den Hackern: Die müsste ja dann direkt vor der Türe stehen und den Scanner aufbrechen, er
hängt ja nicht im Netzwerk. Übrigens erkennen unsere Scanner auch, wenn jemand versucht
einen Silikonabdruck oder ähnliches eines Fingerabdruckes zu verwenden. Er lässt nur lebende
Finger rein.
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Beitrag von „Novenius Titus“ vom 21. April 2015, 14:14

Image not found or type unknown
Eine Assistentin steht an der Glastüre mit einem Tablett.

Wollen Sie noch etwas
trinken oder einen Snack?

Beitrag von „Jack McGee“ vom 22. April 2015, 16:41

Äh... ja... gern... ein Glas Wasser, bitte schön.

Beitrag von „Novenius Titus“ vom 23. April 2015, 12:29

Image not found or type unknown
Die Assistentin serviert ein Glas Wasser. Titus setzt sich etwas bequemer in den Sessel.

Gut, haben Sie noch weitere Fragen?

Beitrag von „Jack McGee“ vom 23. April 2015, 13:43

Danke.

Image not found or type unknown
Trinkt einen Schluck.

Nun... äh... ich denke, wir sind dann fast durch. Nur
nochmal kurz zu Ihrer militärischen Sparte: Betreiben Sie in diesem Bereich mit

auswärtigen Staaten oder Unternehmen Handel?
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Beitrag von „Novenius Titus“ vom 23. April 2015, 19:49

Unsere Kundenliste muss ich geheim halten, unser Wettbewerb liest ja auch Zeitung. Bekannt
ist aber, dass wir mit eigenständigen Unternehmen im Ausland kooperieren.
Beteiligungsverhältnisse bestehen hier aber im Moment nicht.

Beitrag von „Jack McGee“ vom 24. April 2015, 08:50

Ich verstehe Ihre Antwort so, dass Sie auch ausländische Kunden bedienen. Richtig?
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